

ONOMÍA Y NEGOCIOS

SUPER MARIO Y POKÉMON **GO IMPULSAN INGRESOS** DE NINTENDO

El histórico fabricante nipón de videojuegos Nintendo logró duplicar sus ganancias entre abril y diciempe del año pasado impulsado por la popularidad de su franquicia Pokemon, el éxito de Super Mario Run y los tipos de cambio favorables. En concreto, Nintendo se consiguió ganancias por 102,969 mil llones de yenes (US\$ 914 millones) durante los nueve primeros meses del año fiscal nipón, que concluir á el próximo 31 de marzo, lo que supone un aumento de 15% en comparación con el año anterior. El buen desempeño se vio apoyado por Super Mario Run, el primer video-juego del icónico fontanero Nintendo diseñado para dispositivos móviles, que cosechó un éxito fulgurante al superar los 78 millones de descargas.

WARREN BUFFETT HA AUMENTADO EN US\$ 6.400 MILLONES SU FORTUNA DESDE QUE GANÓ TRUMP

En abril pasado Warren Buffett dijo que sin importar quien ganará la elección en Estados Unidos, su congiomerado Berkshire Hathaway estaria bien.

Y no se equivocó, ya que desde el 8 noviembre, el dia en que Trump venció a Clinton, los papeles de la compañía han aumen-



Además de Charlie Brown y Snoopy, Iconix quiere vender la marca Frutillita (Strawberry Shortcake) basada en el personale para piñas

SNOOPY PODRÍA DEJAR DE SER ESTADOUNIDENSE POR VENTA DE EMPRESA

La empresa de gestión de marcas y derechos Iconix Brand Group está considerando la venta de una participación mayoritaria en Peanuts Worldwide, que tiene los derechos de los personajes de tiras cómicas Snopoy y Charlie Brown, según publicó Reuters. La noticia provocó un alza de más de 5% de las acciones de Iconix y se conoce tres meses despuis de que la asequadora MetLife dejara de usar en sus promociones a los personajes de la serie, tras sás de 30 años de asociación, lo que golpée à la endeudada Iconix. Los personajes, creados por el dibujante Charles Schutz y que tienen li-cencia en más de 100 países, generan unos USS 30 millones de ganancias al año, dijeron las fuentes, que no quisieron referirse a la valoración del activo. Asimismo, se especula que estarian atrayendo a empresas chinas y a otros inversores interesados en el negocio de licencias.

ACCIONES DE UNDER ARMOUR CAEN 23% TRAS BAJOS RESULTADOS TRIMESTRALES

TRAS BAJOS RESULTADOS TRIMESTRALES

Bastante alejada del brillo de hace algunos meses se encuentra hoy
Under Armour, la popular marca deportiva que en Chile viste a Colo
Colo. De hecho, ayer sus papeles se derrumbaron más de 20% en Wall
Street, anotando su nivel más bajo desde 2013.

En sus máximos, hace menos de año y medio, sus acciones superaron el umbral de los US\$ 5.3. Sin embargo, el lunes sufrio
para mantenerse por sobre los US\$ 25,
mientras que ayer se ubico e mUS\$ 19,24,
con una cadá de 23,34%.

El despei de de las acciones ocurre
lados de la compañía que venina
antojando crecimientos de 20%
en los ingresos. Sin embargo,
las cuentas del cuarto trimestre de 2016 mostraron
una expansión de 12%,
su pero dato en ocho
años.

De esse modo, la
compañía anotó ingresos por
US\$ 1.310 millones en el período.

Ola de calor en Santiago agota stock de ventiladores en grandes tiendas

En enero, la demanda superó las expectativas. Asimismo, las ventas de aire acondicionado se han duplicado.

AMPARO TRONCOSO R.

In nero será recordado como uno de los univos meses más calurosos de los últimos años. Sin ir más lejos, hace exactamente una semana, Quinta Normal registró la temperatura más alta en la historia de Santiago: \$7.4 grados, a las 16.31 horas. Como un efecto evidente, la ola de calor ha disparado la demanda de aire acondicionado y ventiladores. De hecho, según pudo constatar en terreno "El Mercurio", estos últimos están prácticamente apotados en las tiendas de retail de la capital. En los locales de Paris los vendedores afirman que no hay stock en casi ninguna tienda de la ciudad y que solo se pueden comprar algunos por internet. Lo mismo pasa en Ripley, donde aseguran que deberían traer nuevos aparatos durante esta semana. "Las unidades que llegan son pocas y se agotan el mismo día. Ni siquiera alcanzamos a sacarlas de sus cajas", comenta uno de sus vendedores. Asimismo, ayer en la tienda Falabella del Parque Arauco solo quedaban cuatro ventiladores con pedestal. Ese mismo número de unidades eran los que ofrecía el Homecenter

Sodimac de Avenida Ken-nedy, con la salvedad de que se trataba de aparatos de muro, pues solo se pueden colgar en la pared. El resto está agotado hace casi un mes, y no sa-ben cuándo llegará más stock. La situación se r

Aire acondicionado

Aire acondicionado

El calor también ha hecho crecer la venta de arcuclulos más sofisticados, como los aires acondicionados y entriadores. Pese a que sus precios superan los \$100 mil — un ventilador promedio cuesta \$15 mil —, los climatizadores han duplicado sus ventas en el mercado local. "La demanda de aire acondicionado va en aumento. Pero en enero de 2017 las ventas se dispararon entre 80 y 90% con respecto al año spararon entre 80 y 90% con respecto al año spararon entre 80 y 90% con respecto al año su caso, el modelo portátil se encuentra agotado y que su reposición llegarán recién en marzo. Adicionalmente varias empresas de electricidad, como Enel Distribución, han ofrecido equipos de aire acondicionado en las cuentas de sus clientes.



Los vende-dores ase-guran que llegan pocas unidades de



NUEVO MINISTERIO, OPORTUNIDAD PERDIDA

El proyecto de ley que crea un nuevo ministerio de ciencia y tecnología ha provocado un comprensible beneplácito en la comunidad científica, pero una gran frustración entre quienes pensamos que el problema de fondo del desarrollo de la ciencia en Chile no radica en la falta de un ministerio sectorial, sino que en la desconexión que hay entre los esfuerzos de formación de capital humano avanzado. la investigación en ciencia básica, los desarrollos tecnológicos, la elaboración de productos y procesos innovadores, y los emprendimientos productivos que surgen de lo anterior. En marzo de 2014, siguiendo la recomendación unánime emanada de la comisión asesora convocada por el Presidente Piñera, se envió un provecto de creación de un nuevo ministerio con esa lógica, pero la iniciativa fue desechada. El proyecto de ley reciente mente enviado yerra en el objetivo de fondo al que se debe apuntar, y solo va a conseguir darle mayor estatus formal a la actividad científica, pero perdiéndose la oportunidad de armar un vehículo más eficiente para coordinar los esfuerzos que el país necesita reforzar en una cadena de actividades que trasciende lo puramente científico.



EN INTERNET

Lea la columna completa en "Opinión" de www.eyn.cl

APPLE AUMENTA SUS VENTAS EN US\$ 78 MIL MILLONES GRACIAS A DEMANDA DE IPHONES

La compañía —fundada por Steve Jobs— registró ayer elevadas ganancias trimestrales, que fueron impulsadas por la demanda de los ultimos iPhones más caros de la empresa, como el modelo 7 Plus. Apple señaló que las ventas subieron un 3,3% (US\$ 78,4 mil millones), con ganancias de

3,36 óldiares por acción en los tres últimos meses del año pasado. Según Bloomberg, la empresa vendió 78,3 millones de iPhones a finales de 2016, generando ganancias por US\$ 54,4 mil millones. El precio de venta por cada telefono fue de US\$ 695, que significó un aumento respecto al valor de 2015, que se ubicó en US\$ 691.



IFM | Índices FOL.cl-El Mercurio Índice al 30/01/2017 Anual Rentabilidades por tipo y cat a de Fondos Mutuos Valor* Diaria Semanal Mensual 0,01% Renta fiia chilena menor a 90 días 1.659,4 0.06% 3,28% Renta fija chilena entre 90 y 365 días Renta fija chilena largo plazo mayor a 365 días 1.829,2 0,02% 0,10% 0,61% 4,38% -0,10% -1,48% -0,26% Renta fija internacional largo plazo mayor a 365 días Accionario Chile 1.568,5 1.474,8 -0.30% -1,67% 1,05% 1,88% 8,34% 0,04% Balanceado 1.616,6 3,92% 1.737,6 1.297,9 -0,66% -0,25% 0,69% 4,62% 21,82% 2,95% 4,54% Accionario América Latina | 802,9 | -0,78% | -0,12% | -0,98% | -19,65% | | 1,309,7 | -0,82% | 0,05% | -1,50% | -1,47% Accionario FF IIII

Jornada bursátil Mayores alzas y mayores bajas de la jornada del 31 de enero

Fuente www.fol.cl *Base: 01/01/2004. Cada uno de los índices comienza el 1 de enero de 2004 con un valor de \$1.000

\$ Más transadas				
Acción	Precio (\$)	Var. %		
SQM-B	20.975,0	-0,08		
Falabella	5.257,9	-0,19		
Enelam	116,1	1,32		
CAP	5.958,3	0,98		
Cencosud	1.884.9	-0.84		

Acción	Precio (\$)	Var. %
Quiñenco	1.749,1	3,50
Banmédica	1.290,0	2,95
Gasco	2.220,0	2,78
Embonor-B	1.375,0	2,61
Parauco	1.568,1	2,03

Mayo	Var. %	
Accion	Precio (\$)	
Nitratos	0,9	-5,71
Vapores	19,3	-3,25
VSPT	6,9	-2,82
Besalco	255,0	-2,69
CFMITNIPSA	3.195.2	-2.59

Energía		31/01/17	31/12/16
Bencina 93 oct.	(cUS\$/galón, Spot US Gulf)	167,51	181,34
Petróleo WTI	(US\$/barril, a 1 mes, Comex)	52,81	53,72
Petróleo Brent	(US\$/barril, a 1 mes LME)	55,58	57,49
Metales		31/01/17	31/12/16
Cobre	(cUS\$/libra, Spot LME)	268,57	335,41
Plata	(US\$/onza, spot, Comex)	17,57	15,99
Platino	(US\$/onza, spot, Comex)	994,80	903,50
Plomo	(US\$/tons, a 1 mes, LME)	2.341,75	2.003,50
Oro	(US\$/onza, spot, Comex)	1.210,73	1.152,27
Zinc	(US\$/tons, spot LME)	2.770,25	2.557,75
Agropecuaria	s y silvícolas	31/01/17	31/12/16
Algodón	(Nº2 cUS\$/libra, a 1 mes, CTN)	74,94	70,65
Azúcar	(US\$/tons. a un mes Liffe)	540,00	524,20
Celulosa	(US\$/tons. Blang, Larga NBSIO)	809.05	808.83

420,75 408,00 CBT: Bolsa de Chicago; LME: Bolsa de Metales de Londres; CME: Bolsa Mercar CTN: Bolsa de Granos de Nueva York.

POLÉMICA POR FALLO ARGENTINO **QUE ORDENA BLOQUEAR UBER**

BLOQUEAR UBER

El lunes, una jueza municipal
ordenó a los provedoros de intenet que bloqueen las plataformas de Uber en toda Arquetina, pero desestimó un pedido de
arresto para los directores de sus
filial en el país. Martín Lapadú,
fisad de la ciudad de Buenos Áires, había solicitado ambas medidas, porque la empresa incumplió una orden judicial que le prohibía operar en la capital trasandina desde abril de 2016. Los
proveedores de internet solo
pueden clausurar la plataforma
si la prohibición se extendía a todo el país. Hecho que se concretó
con la orden de la jueza María
Fernanda Botana. La compañía
rechazó la medida y declaró que
su actividad no será afectada.

"No es possible efectuar el bloqueo, ya que la Justicia local de la
ciudad de Buenos Aires no puede
ordenar medidas fuera de dicha
ciudad', dijo en un comunicado.